



2代目長崎県庁

写真に見る
115年前の長崎
日露戦争時代

姫野 順一

□2□

明治39（1906）年ごろ撮影された外浦町（現・江戸町、旧県庁所在地）の2代目長崎県庁である。築後30年を経ている。県知事は、コレラなどの伝染病の水際対策や長崎港第2期改良工事を推進した荒川義太郎であった。

森崎の長崎奉行所西役所は幕府崩壊後仏運学校としはたが、4棟の寄せ棟に補強されている。大きな木造瓦ぶきの2階建て洋館では建坪で82坪、1万6130円の工費を費やした。

建物に目を向けると、観音開きの上げ下げ式洋風窓や、出隠カバーの石の装飾、マントルピース用の煙突がこの建物は23日後の風速60km/hの大台風により倒壊し

しゃれた洋風デザイン

（長崎外国语大・新長崎学研究センター長）

週1回掲載します

2代目の県庁舎は、初代すりが付けられている。庭園である。

明治初期を代表するこの町中の洋風建築は、しゃれたゲートのデザインと門灯

南戦争が始まる2ヵ月前の12月29日に再建された。西

外構は、頭部に花飾りをつけたヨーロッパ風の門柱、格子状の門扉および石垣上の細い鉄棒のフェンス

から構成されている。しゃべ、左の人力車から明治30年代の雰囲気が感じられる。ゲート右の建物は門衛

部省長崎製作所（三菱長崎造船所の前身）が製作した造船所の看板は山田七五郎の設計で完成したルネサンス様式3階建て、鉄骨石壁、銅板ぶきの純英國式3代目県庁舎に建て替わる。

明治44（1911）年、柱のアーチ中央には明治政府を象徴する菊の紋章が掲げられており、洋風手ランダが設けられ、洋風手